

# Pide Luege cuidar el agua y evitar ser catastrofistas

“Hago un llamado a no alarmar, a (no decir) que nos vamos a quedar sin agua, o sea, si realmente trabajamos, podemos darle sustentabilidad a la ciudad”.

**Mario Martínez**

Ante el desabasto de agua que sufre la ciudad de México y su zona metropolitana, el director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), **José Luis Luege Tamargo**, hizo un llamado a la población a que no se vea esta situación de forma catastrófica, aunque sí pidió a la ciudadanía a ser más consciente y a cuidar más el vital líquido.

Entrevistado luego de asistir a la entrega del Premio Edison por parte del Presidente Felipe Calderón, el funcionario federal subrayó que se requiere mucha voluntad política y económica para darle sustentabilidad a la ciudad de México.

En este marco, precisó que se requieren importantes recursos, de alrededor de 30,000 millones de pesos para sanear la red de agua potable y que tienen que plan-

tear en tres años, aunque indicó que para esto “necesitamos una participación de la iniciativa privada muy dinámica, necesitamos una voluntad política total, necesitamos una mayor conciencia, una participación de todos los medios.

“Pero también hago un llamado a no alarmar, a que no haya una visión catastrofista, que nos vamos a quedar sin agua, o sea, si realmente trabajamos, podemos darle sustentabilidad a la ciudad”, comentó.

Aunque, **Luege** consideró que “si no nos coordinamos, si estaríamos frente a un riesgo muy fuerte”. Esos recursos, dijo, son las que requerimos, para modernizar la red, para incrementar el nivel de tratamiento de aguas, para captar más agua de lluvia, para forzar un ordenamiento de esta ciudad.

**José Luis Luege Tamargo**, director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua)

En este marco, el **titular de Conagua** señaló que el ordenamiento de la ciudad no

depende de ellos, “pero la opinión de la comisión y de sus técnicos es de que esta ciudad no puede crecer más horizontalmente, es decir, tenemos que salvar las áreas verdes que quedan, tenemos que recuperar, incluso impedir, que se invadan barrancas y áreas de bosque que hoy se siguen invadiendo, que lo hemos denunciado e insistido a las autoridades locales que trabajemos en el ordenamiento de la ciudad”.

Comentó que la red de agua está en muy mal estado y aunque enfatizó que ésta no es una crítica, sí puntualizó que este es un asunto de muchos años, una responsabilidad de varias administraciones que por distintas causas no invirtieron en infraestructura hidráulica.

Así, **Luege Tamargo** resaltó que la Conagua apoya totalmente la iniciativa del jefe de gobierno de sectorizar y de invitar a la

iniciativa privada a participar en el mantenimiento y medición de la boleta de cobranza, “es un acierto, es una de las formas en que podemos apretar el paso en la modernización de la red”.

Asimismo, subrayó que “necesito mucho apoyo, mucho apoyo tanto de los diputados locales y de los federales para que verdaderamente metamos una inversión más fuerte en la modernización de las redes y, desde luego, todos los programas de captación de agua son bienvenidos”.



Continúa en siguiente hoja

## Piperos del Edomex entran al DF y hacen su agosto

• “Andan como buitres”

Enrique Hernández, texto y foto

Ante la escasez de agua, piperos particulares del Estado de México están haciendo su agosto en el Distrito Federal, al cobrarla al precio que ellos quieren, ya que no existe una ley que los regularice.

En el municipio de Chimalhuacán, les llaman los reyes del agua, porque a pesar de que sus unidades son de modelo viejo y coculan con fugas que provocan que desperdicien más que la que suministran,

atienden al mejor postor.

Y es que de manera frecuente se observa a estas unidades que se trasladan a las calles de Iztapalapa, en donde cobran por pipa chica de 10,000 litros desde 450 a 800 pesos.

Como si se tratara de una subasta, los piperos, van a donde más les convenga, “quién pague más, se le atiende primero”, denunciaron varias familias de la Colonia Ejidos de Santa María Aztahuacán.

Los Ramírez Medina, dijeron a LA PRENSA que la mayoría de las veces, tienen que recurrir a comprarla con los particulares, ya que el agua de las pipas de la delegación, “es muy raro que pasen y además cuando la abastecen emite un olor raro y no es transparente”.

Ante esto, los operadores de las pipas del municipio de Chimalhuacán, se han postrado entre las calles más transitadas de esa delegación como si fueran buitres, “andar a la caza de los clientes”, dijo uno de los habitantes.

Además expusieron que la mayoría de las unidades de la delegación, están en mal estado, “presentan oxidación en su tanques, además las bombas fallan constantemente, las mangueras no alcanzan hasta donde tenemos nuestros hoteles, tambos, rincos o cisternas y para colmo muchas de ellas se quedan varadas por falta de gasolina”.

Lejos quedó la esperanza de que algún día por las llaves de sus hogares eriga el agua, “afortunadamente nosotros, los que vivimos en Iztapalapa, por necesidad hemos aprendimos a ahorrarla como si fuera un tesoro, ahora le toca a los habitantes de otras delegaciones hacer lo que nosotros llevamos a la práctica desde hace más de una década”, recalcó la señora Gabriela Sánchez, la cual tiene su hogar en la Colonia Santa María Acatitla.

Mientras los reyes del agua hacen de las suyas, las autoridades indican que se requieren de 50,000 millones de pesos para sanear la red hidráulica.

